

# Kontrollbarometer

**V**ertrauen ist gut, Kontrolle ist besser.“ An dieses angebliche Lenin-Wort erinnert mich das neue „Gastro-Kontrollbarometer“. Ab sofort können wir Duisburger im Internet und auf unserem Smartphone von einer Grün-Gelb-Rot-Skala ablesen, wie es um die Hygiene unserer Restaurants, Imbissbuden und Eiscafés steht. Ein Punktwert zeigt für jeden Betrieb exakt seinen Status in puncto Sauberkeit und Kundeninformation. Die Ausgangsdaten der Lebensmittelüberwachung werden laufend aktualisiert, klar, und somit auch das Kontrollbarometer. Die Verbraucherzentrale NRW jubelt: Das Kontrollbarometer „macht es einfach, sich für ein Lokal zu entscheiden“. Zwar schwant mir, dass mit Datenerhebung und -pflege enorme Kosten verbunden sein müssen. Dennoch sage ich: Genial! Endlich weiß ich, dass mein nahe gelegenes Landgasthaus momentan mit 32 von schlechtestens 80 Punkten im grünen Bereich liegt: Anforderungen erfüllt. Nur wie seine Speisen schmecken, das verrät das Kontrollbarometer nicht. Für totale Appetit-Gewissheit bräuchte man nur noch ein paar hundert Kontroll-Esser, einzusetzen möglichst täglich. **HOS**